

## BAB V

### P E N U T U P

#### A. KESIMPULAN

Dengan berakhirnya pembahasan skripsi ini, maka sampailah pada suatu kesimpulan :

1. Tingkat pemahaman terhadap ajaran agama, wanita Kristen Mojowarno lebih kwalitatif dari pada wanita Islam. Akan tetapi dalam segi aqidah wanita Islam lebih kuat dan tak mudah tergoyahkan. Sekali pun Wanita Kristen jumlahnya lebih sedikit namun cukup dominan dari pada wanita Islam, baik dalam berorganisasi maupun kesemarakan agamanya.
2. Peran wanita Islam dan Kristen diwilayah kecamatan Mojowarno dalam usaha pengembangan agamanya cukup baik yang merupakan andil mereka dalam mempertanggung jawabkan kwalitas agama masing-masing. Wanita wanita Kristen lebih aktif dan kreatif dalam membangun masyarakat dan lebih supel dari pada wanita Islam. Wanita Islam secara tidak langsung dan tanpa ia sadari membantu perkembangan Kristen di Mojowarno yaitu dengan memasukkan anaknya ke lembaga pendidikan kristen dan mengikuti ketrampilan yang diselenggarakan wanita Kristen.

3. Perkembangan organisasi wanita Kristen di Mojowarno menghambat perkembangan organisasi wanita Islam di Mojowarno. Mereka bisa bekerja sama dalam urusan kemasyarakatan dan dalam bidang pemerintahan desa, tetapi saling menjahui dalam bidang kegiatan yang bersifat ritual keagamaan dan saling membentengi diri, namun tidak pernah terjadi konflik diantara mereka.

#### B. SARAN-SARAN

Dalam usaha mengaktifkan peran serta wanita Islam untuk mengembangkan dan melestarikan ajaran agamanya didaerah kecamatan Mojowarno maupun daerah lain, penulis sarankan :

1. Agar supaya peran serta wanita Islam di Mojowarno dalam pengembangan ajaran agama, membina keluarga dan masyarakat tidak kalah dengan wanita Kristen maka pertama-tama hendaklah para da'i da'iyah berusaha meningkatkan kualitas Islam dalam bidang pemahaman agama.
2. Selajutnya hendaklah wanita Islam dapat menojolkan kepribadian yang baik, kreatif, fleksibel, sopan santun dan bijaksana sesuai dengan yang telah diajarkan dalam agama Islam sehingga da'wahnya dapat diikuti oleh masyarakat.

3. Untuk membendung arus Kristenisasi khususnya di wilayah Kecamatan Mojowarno, hendaknya wanita Islam di daerah itu sering mengadakan konsolidasi antar sesama pimpinan dan anggota serta saling berkonsultasi dengan pimpinan Islam ditingkat cabang atau pusat agar dapat menemukan pemecahan, karena kesulitan umat Islam yang satu pada hakekatnya adalah kesulitan umat Islam lainnya.

#### C. PENUTUP

Dengan selesainya semua pembahasan dan penulisan dalam skripsi ini, penulis ucapkan : " Al Hamdu lillahi Rabbil 'Alamin ", karena hanya dengan berkah pertolongan Allah-lah semua itu bisa penulis laksanakan.

Namun penulis sebagai manusia yang choif, yang tidak lepas dari kekhilafan dan kesalahan, maka tentu saja hasil penulisan skripsi ini terdapat pula kesalahan-kesalahan. Oleh karena itu demi perbaikan skripsi ini, tegur sapa dan pembetulan dari pembaca sangatlah penulis harapkan.

Selajutnya jika dalam penulisan skripsi ini ada kebenarannya, maka hal itu semata-mata dari Allah datangnya, dan jika hal itu terdapat kesalahan maka hal itu datangnya dari penulis sendiri.

Akhirnya hanya kepada Allah-lah penulis mohon petunjuk, pengampunan dan berserah diri. Rabbana Ighfir lana dzunuubana, wakaffir 'anna sayyiatina watawaffana ma'al Abrar ". Amin yaa Robbal alamin.